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高质量推进村（社区）“两委”换届

新班子新班子 新作为新作为 新气象新气象

ZHENGZHOU DAILY2 要闻·综合

（上接一版）徐立毅指出，突发事件应急反
应水平检验的是对人民群众负责的态度，
检验的是党委政府的动员能力、反应能力、
管理能力。各级各部门要以对人民高度负
责的精神，快速反应、迅速动员、全员上阵，

夯实责任、科学调度，全力以赴保畅通、保
干净、保运营，确保山区不因降雪出现意外
交通事故、道路交通不出现严重拥堵、城市
运营不出现明显问题。

徐立毅强调，各级领导干部特别是

主要领导要重视应急除雪工作，掌握情
况，及时做好调度、指挥、部署；公安、城
管、交警及水电气暖等有关部门要全员
上岗到位，各司其职、各负其责；要进行
必要的社会发动，街道、乡镇、社区、农村

要进一步行动起来，各方面要进一步积
极参与，及时清除影响交通与人民生产
生活的积雪，确保交通安全通畅、城乡生
产生活正常有序。

牛卫国、陈宏伟参加检查调研。

徐立毅检查调研应急除雪保通工作

高度负责 迅速行动 科学组织
全力保畅通保干净保运营保民生

“我们计划发展连栋温室大棚水果种植项
目，利用有机肥种植有机水果且附带蔬菜，建
成采摘、观光休闲及餐饮为一体的绿色生态观
光农业园。”昨日，指着一片开阔地，中牟县万
滩镇沙坡池村的年轻支书李坤鹏描绘着未来
发展图景，“通过直播带货、媒体宣传等形式增
加沙坡池村曝光度，帮助村民销售瓜果蔬菜、
肉蛋等农副产品，形成品牌效应，畅通销售渠
道，吸引更多游客，从而增加群众收入。”

25岁的李坤鹏，2014年入伍，2016年加入
中国共产党，2019年，退伍回到家乡沙坡池村。

作为村里老人口中的好孩子，同龄人口中
的好兄弟，孩子们口中的好哥哥，李坤鹏出了
名的热心肠，街坊四邻有事也愿意找他帮忙。

在万滩镇村“两委”换届选举的前期，为了
把真正能为群众办事、服务好群众的优秀人才
选拔进干部队伍，万滩镇将全域划分为三个
区，实行交叉调研，在走访过程中，发现了这个
群众口口相传的“能人”——李坤鹏。

在 2020 年万滩镇村“两委”换届选举中，
李坤鹏凭借一股对事业的执着、一腔对乡土的
热爱、一种坚韧不拔的精神，经过层层推选，成
功当选沙坡池村新一届党支部书记，赢得了广
大党员群众的支持和信赖。

作为万滩镇最年轻的支部书记，李坤鹏为
沙坡池村的发展注入了新的活力。针对村里
产业结构单一，缺少集体经济收入等情况，他
经过前期深入细致调研，对沙坡池村以后的发
展方向进行了详细的规划。

“抓好党建促发展，要想富先修路。积极与上级主管部
门对接，争取资金，采取上级部门投一点儿、村民集一点儿、
能人捐一点儿的办法，打通广惠街以北道路，将村北破旧的
水泥路进行翻修，铺成柏油路，方便群众出行，吸引游客到村
观光采摘。”李坤鹏告诉记者。

他还透露，下一步，由村集体牵头，统一流转土地，成立
葡萄种植合作社，吸引有意向、愿意学习葡萄种植技术的农
户加入合作社，既能增加个人收入，也可以壮大集体经济；同
时采购一些鸡苗、鸭苗，在葡萄园内散养，让前来采摘的游客
更加亲近大自然。并且，创造良好的投资环境，五年内计划
引入1至 3个项目，大力发展集体经济，增加村里富余劳动力
的就业渠道，实现就近就业。

万滩镇党委书记马素萍告诉记者：“此次村‘两委’换届中，
我们坚持人才先行，念好‘推、找、请、建、安’五字诀，为村‘两委’
换届蓄满人才活水。李坤鹏就是返乡参选的优秀典型代表，他
们这些返乡人才有理想、有热情、有闯劲，我们将创造更优环
境，加大支持力度，促其在农村这个广阔天地里落地生根、绽放
光芒，让其在乡村振兴中充分发挥个人才干，实现人生价值。”
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刷爆朋友圈的不止这场雪，
还有雪中“最美”的身影

从 25日 7：30开始，全市交警全员上路，加强指挥疏导，分
流管控，将影响通行的违停车辆，以及事故车辆拖移，交通事故
民警和拖车 24小时巡逻待命，快处快撤交通事故，及时帮助拖
移和推移坏车、打滑的车辆。

早高峰时段，五大队提前上岗清理积雪，全力疏导行人和
车辆，排查辖区内道路积雪结冰隐患，在主要路段加强巡逻查
控，并随时根据天气及道路交通情况，在车流量大的路口引导
车辆分流行驶，适时调整交通管理模式，避免早高峰因天气情
况出现路面拥堵情况，确保市民、车辆出行安全。

25日7：30

据统计，截至 25 日
6：00，市区各主次干道
播 撒 融 雪 剂 工 作 已 完
成，全市共计出动作业
人员 18000 余人次，出
动专业除雪设备 810 余
台（液体融雪剂撒布车
20 台，固体融雪剂撒布
车 130 台，除雪滚、铲雪
车 660 台），播撒融雪剂
960余吨。

25日6：00~7：00

截至 25 日 18：00 前，全市共出动 10 万余人投入除雪工
作，持续作业 19个小时，基本完成主次干道、快速路、支路积
雪清除。

25日18：00

25日 8：55，全省高速公路包括郑州绕城高速恢复正常通
行。高速交警路警联动一夜无眠融雪除冰，郑州地铁、公交运
行正常，郑州市区道路总体安全有序畅通。

经过一夜的努力，全市主干道、高架路、隧道已通畅，人员
逐步转入次干道、支路继续开展除雪工作。目前城区道路无结
冰，主干道路通行顺畅。图为 2月 25日清早，雪后的南三环中
州大道立交桥，交通顺畅。

25日8：55

在民航各单位的共同努力下，25日 8：00，郑州机场已恢复
双跑道运行模式，顺利保障 10余个进出港航班，广大旅客有序
抵离。

25日8：00

郑州高效、快速的扫雪作业赢得了市民的纷纷点赞。
微博网友@90天秤座：辛苦了！感谢！“为人民服务”这句话不仅仅是说说而已！雪下

得这么大，你们迎难而上！值得敬佩。
网友@凤凰新闻~杨洋：一场大雪，不仅考验了一座城市的温度和速度……更是展现了

一个城市的管理水平。一大早，从西到东，畅通无阻。
网友@sxzhao：今天一早上班，看着黑色畅通的道路，心中充满了深深的感动！辛苦

了，除雪人，谢谢，点赞！
网友@请叫我枚姐姐：怪不得今天高架的出行丝毫没有影响呢，辛苦一线的工作人员啦。
网友@木子藤：感动，今天早上看到道路如此畅通，原来是18000名“除雪人”连夜奋战

的结果！衷心感谢这些默默奉献的“除雪人”！我还看到有一张朋友圈发的照片，环卫工人
在雪地吃早餐，更加感人，让人感动，心生敬畏！

网友@慧算账-琼琼1352358456：每一份岁月静好一定有人在负重前行！谢谢每一
个默默奉献的身边人，谢谢你们的辛苦付出！我们也要尽力用自己微小的力量回馈社会！
明天会更好。

网友@郭向阳：昨晚下得很大，觉得今早应该雪漫公路，不好出门，谁知道，早上一出
门，路上的积雪已经没有了，剩下一点在公交站牌附近，几个环卫工人还在努力清扫着，我
用手机记录了这一刻，还发了朋友圈，受到了朋友的一致好评和点赞。

24日晚，一场瑞雪突降
城市以速度温度相迎

这就是郑州！
以雪为令

交警、城管、地铁、公交等
各部门应急响应保畅通
数万人通宵奋战上街扫雪
悦目的是久盼终至的雪景
最美的是雪中忙碌的身影

在冰天雪地的寒夜里
是他们，彻夜未眠

请记住他们的名字：
城管队员
环卫工人
交警公安

社区志愿者
铁路维护人员……

郑报全媒体记者 李怡青谷长乐 张玉东 张倩董艳竹 张华 孙志刚 马健王秀清 文/图

聚焦 年的第一场雪

（上接一版）并选举产生了亚太区 2020—2022届联合主席、执
行局、理事会成员。

侯红代表亚太区第八届会员大会主办城市致辞。她说，郑
州 2010 年成为世界城地组织会员城市以来，始终以开放、合
作、共赢的姿态，积极与各会员城市开展友好往来，城市知名度
持续提升。当前，郑州正在深入贯彻落实中共十九届五中全会
精神，按照“创新、协调、绿色、开放、共享”发展理念，抢抓中部
地区崛起、黄河流域生态保护和高质量发展等国家战略机遇，
深度融入共建“一带一路”，着力打造国内大循环的重要枢纽、
国内国际双循环的战略支点。诚挚希望与各会员城市加强沟
通交流，开展务实合作，共享郑州机遇，共创美好未来。

当选世界城地组织亚太区联合主席后，侯红表示，郑州将
积极支持亚太区各项工作，与其他会员城市一道努力，全面促
进资源共享和互动合作，积极参加世界城地组织举办的相关活
动和会议，认真学习其他会员城市的建设管理智慧和经验，与
各会员城市在经贸、教育、文旅、卫生等各领域开展务实合作，
不断扩大郑州的“朋友圈”，助力高水平开放、高质量发展。

据了解，世界城地组织 2004年 5月在法国巴黎成立，是当
今最大的世界城市和地方政府国际组织，其宗旨是构建全球地
方政府之间的联系网络，增进理解，促进合作，帮助地方政府应
对各种挑战。目前，世界城地组织在 140个国家拥有会员，其
中会员城市 1000余个，中国大陆已有 30个会员单位，亚太区
共有170个会员单位。

世界城地组织亚太区
理事会会议召开
侯红当选亚太区联合主席

2 月 24 日 23:00，城管队员、环卫工
人、社区志愿者首先做好道路高架、匝道、
坡道、交通路口抛撒融雪剂防结冰工作，
其次，出动除雪设备对主次干道积雪进行
机械化作业。

郑州交警迅速启动恶劣天气应急预
案，安排夜巡民警，加强雪夜路面巡逻力度
的同时做好自身的安全防护，冒雪全力疏
导(如图）。夜巡民警从24日22时开始，加
强对高架桥上坡路段保通，用铁锹清理出
上坡通道路面，确保上坡路段顺畅。

在接到气象部门连续发布的降雪及
道路结冰黄色预警信号后，郑州市交通运
输综合行政执法支队要求各大队立即启
动风雪恶劣天气保通预案，执法人员随时
关注天气变化、加强道路巡视，着重做好
机场、火车站、高铁站、高速路口等重点区
域的巡查工作。

24日23:00

25 日凌晨 00：30，郑州快速
公交第一批积雪清理小分队已
经就位，对公交场区内积雪及场
区门前道路积雪进行重点清除，
为清晨首班车的顺利发出创造
有利条件（如图）。

凌晨 2：00，安全管理人员开
始出动，对线路途径，隧道、立交
桥、坡道等复杂路段进行实地勘
察。

凌晨 3：00，郑州公交 28路车
长王闯已经到达省体育中心公交
场站，开始给车辆扫雪，检查安全
部件。

早上 5：00，郑州公交集团第
二运营公司青年突击队的队员们
已经到达刘庄公交场站，清洁车
辆、清扫积雪。

25日00：30

2月 24日晚，郑州市城市隧道综合管理养护中心组织人力物力对所辖
隧道快速开展融雪除冰工作，紧急组织大型机械清雪作业。共出动人员 40
余人，10余辆车抛洒融雪剂确保各隧道引坡段、镂空段不结冰，出动 2台铲
雪车重点清理隧道出入口引坡段积雪。截至 2月 25日凌晨 1：00，隧道管养
中心所辖市区各隧道通行正常。

25日1:00

25日早上 4：14，
中原西路上，为迅速清
除积雪，郑州纱嫂环卫
的环卫工们采取整体
推进形式除雪（如图）。

十几名环卫工排
成一排，用铁锨将门前
积雪整体清理成堆，然
后清运。夜色朦胧，大
家在路灯的辉映下干
得热火朝天。

25日4：00

2月 24日 22:08，市气象台
发布暴雪黄色预警。我市迎来
新年首场暴雪。一时间，电闪
雷 鸣 ，雨 雪 交 加 转 成 罕 见 暴
雪。郑州市城市清除冰雪指挥
部迅速启动清除冰雪一级预
案，全市共组织清雪人员18000
余人，确保雪停路通。实行全
市动员清雪机制，组织清雪应
急人员连夜上路清雪，清雪滚
刷、铲雪车、融雪剂等各类清雪
机械物资陆续上路作业。

24日22:00

郑州“除雪人”的24小时

未来五年“数字校园”
覆盖省会全体学校

本报讯（记者 王红）记者近日从市教育局获悉，“十四五”期
间，我市将加速教育信息化建设，力争用 5年时间，实现教学应
用覆盖全体教师、学习应用覆盖全体适龄学生、数字校园建设
覆盖全体学校，建成“互联网+教育”大平台。

统计显示，“十三五”期间，郑州市所有中小学校实现教育
城域网光纤全覆盖，接通了全市所有公办学校的每一间教室，
无线网络覆盖率达到 80%以上，全市多媒体教室配备率达到
100%。如今，郑州教育管理信息化的功能应用进一步增强，我
市完成了教育公共管理云服务平台建设，平台主要包含“电子
政务、教研培训、招生考试、高清监控、数字校园、数据中心”等
六大应用，使之在郑州教育系统内部能覆盖到各级教育行政部
门和全体中小学校教职员工的办公桌、每间教室和校园重点部
位，在系统外部能延伸到每一名学生家庭。

按照计划，“十四五”期间，我市将进一步加速教育信息化
建设，力争用 5年时间，实现教学应用覆盖全体教师、学习应用
覆盖全体适龄学生、数字校园建设覆盖全体学校。
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